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市民と市長
の談話室

男 70代 広島 広島振興 離島

広島の心経山の薬師堂の周辺の松の木は防風林の役目もして
いたが、枯れてしまい、現在瓦が落ちてきて、雨漏りもしている。
地域の人間で修繕したいと思っているが、道が悪く、資材を運ぶ
ことができない。キャタピラの移動者はあるのだが、危険である。
道を整備できないか。
先日新聞に岡山から本島そして丸亀へと続く観光ルートが紹介
されていた。広島でも道を整備し、テーマを決めて観光ルートとし
たい。心経山は青木側からはえぐれていて行けないが、甲路側
からは上れる。
広島はミネラルが豊富な花こう岩がおおいので、健康の島として
ＰＲできないものか。
また以前にもお話しをしたが、地図情報システム「マンダラ」を
使って全国の県別の学力と体力の統計を地図上に表わすと、な
ぜかどちらも日本海側が高いことがわかった。
香川県内でも医療費は東の方が低く、小豆島も低い。このような
ことを丸亀市でも地図上で示したいがデータがない。

道路整備は市では難しい。広島の土木業者さんにコミュニティ
からなんとかお願いできないか。
市が持っている様々なビッグデータは、誰でもが利用できるよう
に出さなければいけないと考えている。どのようなデータを持つ
のか検討しなければならない。
丸亀市内の町別にだしてもあまり意味はないように思うが、健
康のデータはこれまで国保だけだったものを、協会けんぽと協
定を結びデータを提供してもらっている。

市長公
室

広聴広
報課

要望
みんな
でつくる

地域コミュニ
ティの活性
化

説明

広聴広報
課（来室）

男 70代 城南
農家と新住
人

農業漁
業

農業をしているが、新しくできた団地の住人が用水路などにゴミ
を捨てる。注意すると言い争いになることもある。警察を呼んだこ
ともあるが、解決はしない。このようなことをされても農家は我慢
しなければならないのか。
また減反した農地に植えていたみかんの木を勝手に根元から切
られてしまった。どうすればいいのか。
もうひとつ、近所にできた鰻屋のにおいが臭くてたまらない。なん
とかできないのか。

調整区域の線引きが廃止になり、住宅が増え、以前からの農家
との間でトラブルが多くなっているのは確かである。
農家だけが我慢しているわけではなく、新しく住むことになった
人も、野焼きの煙や肥料の臭い、農薬などで我慢していると思
う。どちらが悪いと言うことではなく、お互いに言うべきことは
言って、バランスのとれた、納得できる解決方法を話し合うこと
ができればいいのだが、現実には困難な状況である。
コミュニティの総会などの機会で提案してみてはどうでしょうか。
みかんの木を勝手に切られたことは、器物損壊で犯罪である
し、当然損害賠償の請求もできる。警察に相談していただきた
い。（高島相談員を案内した。）
鰻屋のにおいは、通りかかったりするだけではいいにおいだと
思うが、近所でずっとだと確かに嫌なものかもしれない。飲食店
の臭い対策は必要だと思うが、受忍限度を超えているかどうか
の判断を要する。周辺には他にも住人がいると思うが、その
方々はどう思っているのでしょうか。この問題についても高島相
談員を案内した。

市長公
室

広聴広
報課

要望
みんな
でつくる

地域コミュニ
ティの活性
化

説明

広聴広報
課（来室）

男 60代 飯野
絵画の寄
附

画家の岡橋萬帆という方の親族が飯野におり、コミュニティセン
ターにその方の絵画を寄附したいというお話を受けた。
大きな絵画でできれば市長から感謝状を渡せないかと思ってい
る。

先日も、京都のしんらん交流館でも個展を開催している著名な
万葉画家とのことである。
市民活動推進課と協議し、市でその絵画の寄附を受け、展示す
る場所として寄附者である親族が住む飯野のコミュニティセン
ターとするということで、市からの感謝状を出すことができる、と
いうことになった。

生活環
境部

市民活
動推進
課

要望
みんな
でつくる

地域コミュニ
ティの活性
化

実施中



広聴広報
課（来室）

男 土器
土器コミュ
ニティセン
ター

コミュニ
ティ

コミュニティセンターは広く地域住民に開かれたものであるべき
だと思う。コミュニティで囲碁クラブに所属しており活動をしている
が、所長が変更になってから開始時間15分前に到着すると注意
を受けるようになった。15分前に到着し、エアコンや電気を早くつ
けているわけではなく、準備しているだけなのに開始時間　間際
にくるよう注意してくる。所長は市役所ＯＢだと聞いているが、そ
のような権限があるのか市長にお伺いしたい。

コミュニティセンターのことを市長に聞いても、何も対応できない
ので、コミュニティ会長に相談すべきことのように思う。おっしゃ
るようにコミュニティセンターは地域の住民が自由に使える場所
であるべきだと思う。（市長面談の予約をしたが、会長に相談し
たらしくキャンセルとなった）

生活環
境部

市民活
動推進
課

苦情
みんな
でつくる

地域コミュニ
ティの活性
化

説明

広聴広報
課（来
室）

男 70代 城西
レキの墓
記念式典

離島

8月5日のレキの墓記念式典で、コミュニティにコミュニ
ティセンター会議室を貸してくれるよう申し込んだが、最
初は断られた。その後貸してくれることになったが、使用
料は支払ってもらうと言われ、レキの会会員の市職員ＯＢ
が頼んでやっと免除になった。
広島の住人でない者たちが広島の振興のためにやっている
ことをどのように思っているのか。

レキ研究会の会長で、前のコミュニティ会長が申請すれば
スムースにいったのではないでしょうか。ただ指定管理の
施設であるので指定管理者である広島コミュニティの判断
になります。
式典は盛大に行われましたこと、おめでとうございまし
た。

生活環
境部

市民活
動推進
課

苦情
みんな
でつく
る

地域コミュ
ニティの活
性化

参考意
見とし
て供覧

広聴広報
課（来
室）

男 70代 広島 広島振興 離島

先日、青木から王頭山に登る道の途中、心経山の太子堂の
下のあたりに湧き水が出ているのだが、そこにお地蔵さん
を置いた。
湧き水が飲めるかどうかをこれから保健所で調べてもら
う。飲める場合には看板を立てようと思っている。飲めな
くても手洗いには使えるので、山を登る人のためになると
思う。
お地蔵さんは既製品を石材業者から５万円で買い、自治会
長に運んでもらい設置した。

これを持って山を登るのは大変だったでしょう。お疲れ様
でした。

生活環
境部

市民活
動推進
課

その
他

みんな
でつく
る

地域コミュ
ニティの活
性化

参考意
見とし
て供覧

広聴広報
課（来
室）

女 60代 城乾 自治会
コミュ
ニティ

3年前に愛媛県から娘が住む丸亀市に転入してきた。居住し
ている場所には自治会がなく、災害が起きた場合などとて
も不安に思っている。以前、自治会を作るという話があっ
たそうだが、自治会を作ることに反対した人がおり断念し
たらしい。転入して期間が浅いので、自分からは言い出せ
ないので市から指導してもらえないか。
また災害が起きた場合、自治会がない地区に対し市で何か
してくれるのか。

災害時は自助、共助が大切であり、公助は難しいことをご
理解いただきたい。各コミュニティで防災訓練を行なって
いる。自主的に参加してみてはどうか。コミュニティ紙を
発行しているのでそれで確認可能だと思う。（コミュニ
ティ紙は自治会に加入していないと配られていないので10
月に発行された際、連絡することにした）
自治会を作ることは市も推進しているのでぜひ作っていた
だきたいが、自ら言いにくいということであれば、同じよ
うに自治会を作りたいと考えているご近所の方と相談して
みてはどうか。コミュニティセンターで自治会加入につい
ての相談をしてみてもいいかと思う。

生活環
境部

市民活
動推進
課

要望
みんな
でつく
る
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性化

説明



ＨＰメー
ル

男 城南

丸亀市の
活性化に
ついて提
案 2

離島

自転車イベントの開催について
昨今、もの凄い自転車ブームが起こっていて至る所で自転
車イベントが開催されていますが、香川県での自転車イベ
ントは少ないんですよ。
そこで、本島を舞台にイベント出来ませんか？
コースは本島の外周道路を使い、子供から大人まで楽しめ
るように 2時間耐久や6時間耐久の時間制や本島を何周する
かで分けるのもいいと思います。
ちなみに本島1周は約13㎞です。 下記に関連URLを貼りつけ
ます。
時期はもちろん瀬戸内芸術祭の期間外と漁の邪魔にならな
いように本島の市民の声を しっかりと聞く必要はあります
が。
こちらはももクロよりも実現の可能性は高いと思います。
あとは市長、行政のやる気・熱意です。
上記、2点についての提案へのご返信をお待ちしています。

本島は、塩飽水軍ゆかりの歴史ある島で、文化財や史跡に
恵まれ、また、瀬戸大橋が一望できるスポットがあるな
ど、県内外から多くの方が訪れて島内の散策などを楽しん
でい ただいております。 そして、毎年３月には、本島マ
イペースマラソンや、秋には島の教室と題し、ウオーキン
グ大会を開催するなど島のにぎわいづくりに努めていま
す。 そうした本島を舞台に、「島の外周道路を使った自
転車の耐久レースを開催してみては」とのご提案ですが、
道路状況を見てみますと、幅員などの面から、スピードを
出して走行する際に危険を伴う箇所があり、事故の可能性
を否定することはできないと考えます。 大会を運営する
にあたり、そうした安全面を第一に考えながら、交通規制
など地元のご理解をいただくことが必要ですので、スピー
ドを伴う自転車大会の開催は難しいのではな いかと考え
ます。 しかしながら、マラソン大会やウオーキング、そ
して、サイクリングといったイベントに、本島は非常に適
しておりますことから、冒頭で紹介した本島マイペースマ
ラソンをはじめ、今後は、サイクリングといった自転車を
取り入れたイベントの開催などを検討して まいりたいと
考えますので、ご理解いただけますようお願い申し上げま
す。
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市民と市
長の談話
室

男 60代 土器
青の山の
遊休農地

公園

青の山山頂の北側は展望台から瀬戸内海が望めるが、西側
は木が生い茂り見晴らしが悪いので樹木の伐採などお願い
したい。
また青の山保育所の上側には30人ほどの地権者が所有して
いる遊休農地がある。ここを市が主導して公園として整備
し、地域、また青の山登山者の憩いの場所としていただき
たい。
最後に、青の山保育所の西側に「青の山ミニ88か所」石
碑・石仏が仮置きされている。これは190年ほど前に地域で
寄進建立されたもので、この周囲に整備され、参拝者で賑
わっていたと聞いている。地域の文化財としてぜひ整備し
ていただきたい。

青の山西側の木の伐採は国との調整も必要になるし、切っ
た木の処理もしなければならないので簡単ではありません
が、検討します。
公園については、市としては絶対に必要であるという土地
でなければ買うことも寄附を受けることもありません。地
権者が整備して公園として使える状態にして、管理は市で
してほしいということであれば寄附を受けられる可能性は
ないことはない。これは難しいと思ってください。
青の山ミニ88か所は、たしかに地域の文化財として残すこ
とは重要だと思います。今置いている土地の所有者などを
調べ、文化財保護室に話してみます。

⇒石仏を置いている土地は市有地でした。文化財保護室に
連絡しましたが、市での整備は難しいとのことでした。
また青の山保育所西側駐車場も市有地でした。以前のトイ
レの問題で、ここに整備することも可能かと幼保運営課と
協議しましたが、駐車場が足りなくなるので、担当として
は認めることはできないとのことでした。
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